

Institut universitaire de cardiologie et de pneumologie de Québec - Université Laval

EN MANCHETTES DANS CE NUMÉRO DU 6 JUIN 2018

- Événements et activités
- > Nominations et recrutement (aucun communiqué cette semaine)
- > Info-travaux ((aucun communiqué cette semaine)
- Babillard

ÉVÉNEMENTS ET ACTIVITÉS



SOMMET DU G7 – DERNIERS RAPPELS AVANT LE DÉBUT DU SOMMET

Le Sommet du G7 débute dans deux jours et comme vous le savez, l'Institut est mobilisé pour répondre aux besoins de la population pendant cet évènement.

À la veille de cet évènement majeur pour la région, on souhaite vous rappeler quelques mesures :

- Il est important de porter sa carte d'identification de l'Institut de manière visible, à l'intérieur de l'établissement et être en mesure de la présenter de la présenter sur demande, en tout temps, et ce, même à l'extérieur.
- On vous demande de ne pas laisser entrer une personne qui n'est pas en mesure de présenter sa carte, même si elle l'a oubliée.
- Chacun, usager ou employé, a droit à la confidentialité et à la vie privée. Ainsi, si vous remarquez des personnes qui filment ou prennent des photos avec leur appareil mobile, signalez-le à votre supérieur immédiat.
- Si vous remarquez une personne suspecte, faites-en part à la sécurité.
- Si vous remarquez des journalistes à l'intérieur de l'hôpital, on vous demande de ne pas répondre à leurs questions et de les transférer au Service des communications et des relations publiques au poste 4730, la semaine, et au directeur de garde, les soirs et fins de semaine.
- Si vous avez des questions, faites-en part à votre gestionnaire afin qu'un suivi adéquat soit donné.

Veuillez consulter la page G7 disponible en tout temps à partir de la page d'accueil de l'intranet. Des informations utiles vous y seront communiquées.

On vous remercie de votre collaboration.

BUREAU DES COMMUNICATIONS



600 000 \$ DE PROFITS NETS!

15^E ÉDITION DE LA SOIRÉE AU CŒUR DE VOS PASSIONS

Le samedi 2 juin dernier se tenait la 15^e édition de la soirée Au cœur de vos passions, présentée par Cominar, RBC Banque Royale et Les Sœurs de la Charité de Québec.

C'est avec une immense fierté que la Fondation IUCPQ annonce des **profits nets de 600 000 \$**, une somme fracassant tous les records en cette année toute spéciale soulignant le centenaire de l'Institut!



M^{me} Josée Giguère de la Fondation IUCPQ, M^e Jean M. Gagné de Fasken, Sœur Monique Gervais des Sœurs de la Charité de Québec, M^{me} Nadine Renaud-Tinker de RBC Banque Royale, M. Alban D'Amours de Cominar, M^{me} Martine Péloquin de Valéro - raffinerie Jean-Gaulin, M. Pierre Jobin de TVA Québec et M. Denis Bouchard de l'IUCPQ-UL.

Sous la présidence d'honneur de M. Sylvain Cossette, président et chef de la direction de Cominar, M^{me} Nadine Renaud-Tinker, présidente, Direction du Québec chez RBC Banque Royale ainsi que Sœur Monique Gervais, supérieure générale des Sœurs de la Charité de Québec, ce sont plus de **650 convives** qui se sont réunies, le 2 juin dernier, au nouveau Manège militaire Voltigeurs de Québec afin de célébrer un siècle de passion et d'innovations de l'Institut.

Au nom de toute l'équipe de la Fondation, MERCI à tous ceux et celles qui étaient présents et qui ont fait de cette magnifique soirée un tel succès!

VOTRE FONDATION





BABILLARD

FERMETURE DE LA BOUTIQUE LA COCCINELLE

Veuillez prendre note qu'à compter du 18 juin, la boutique la Coccinelle **fermera** dès midi les lundis et ce pour toute la durée de la période estivale.



Nicole Morin Association des bénévoles





ENVIRONNEMENT SANS FUMÉE – DE LA DÉCOUVERTE DU TABAC PAR LE MONDE OCCIDENTAL À LA DÉCOUVERTE DE SES EFFETS NÉFASTES SUR LA SANTÉ

Le tabac est consommé depuis des centaines d'années, mais son usage a évolué. La plante qui était autrefois utilisée très occasionnellement pour des rituels est maintenant fumée quotidiennement et vendue à travers le monde, malgré le tort qu'elle cause à la santé.

Christophe Colomb a importé cette plante en Europe après qu'il ait rencontré des Incas et des Aztèques qui l'utilisaient pour communiquer avec les esprits et apaiser les douleurs. Le tabac est d'abord consommé par les élites, après que la reine de France l'eût utilisé pour soigner ses migraines. Ce fut le cas jusqu'en 1843, année où la première machine à cigarettes est fabriquée. Cigarette qui fut inventée en 1830.

La production industrielle de cigarettes commence. Le tabac, qui était autrefois réservé aux gens aisés, est maintenant consommé par toutes les classes sociales. De 1914 à 1945, les fabricants de tabac distribuent gratuitement des cigarettes aux soldats. La consommation de tabac s'étend au monde entier. En 1964, aux États-Unis, la publication d'un important rapport du *Surgeon general* établit un lien entre la consommation de tabac et plusieurs cancers et maladies. ¹

¹ Ces informations ont été tirées du site Web <u>www.jarrete.gc.ca</u>

Aujourd'hui, les effets néfastes du tabac sont bien documentés. Cependant, on ne connaît pas les effets de la cigarette électronique à long terme. L'institut se penche actuellement sur la question dans des projets de recherche.

Aide disponible dans le traitement du tabagisme

Que vous souhaitiez abandonner, réduire ou ajuster votre consommation pour des périodes où il n'est pas possible de fumer ou de vapoter, plusieurs ressources sont disponibles pour vous soutenir dans votre démarche.

- La ligne J'arrête 1 866 527-7383 ou www.jarrete.qc.ca
- Centre d'abandon du tabagisme (contactez votre CLSC)
- Votre Programme d'aide aux employés inclut un service pour résoudre un problème de dépendance au tabac 1 800 361-2433 ou www.travailsantevie.com

Comme votre médecin, votre pharmacien peut également vous prescrire une aide pharmacologique. À noter que les infirmières du PPMC sont également autorisées à le faire. Elles peuvent vous recevoir en consultation privée.

DANIELLE ROY CHEF DE SERVICE RÉADAPTATION, SERVICE SOCIAL ET PPMC





Le Centre de recherche de l'Institut obtient une note globale exceptionnelle du FRQS



Le Centre de recherche est fier d'annoncer qu'il s'est vu accorder, à l'issue d'un processus rigoureux, une note globale moyenne d'évaluation de niveau « Exceptionnel ». Il s'agit de la plus haute cote d'évaluation attribuée par le Fonds de recherche du Québec – Santé (FRQS). Cette évaluation inclut les orientations du Centre, sa structure opérationnelle, son fonctionnement et sa gestion. De plus, le Centre a reçu la cote « excellent » pour l'axe pneumologie et pour l'axe obésité, diabète de type 2 et métabolisme, ainsi que la cote « exceptionnel » pour l'axe de cardiologie. Tous les détails : http://iucpq.qc.ca/fr/actualites/le-centre-de-recherche-de-l-institut-obtient-une-note-globale-exceptionnelle-du-frqs.





FERMETURE DES ACTIVITÉS TRAITEUR POUR LA PÉRIODE ESTIVALE

Cette année, le service traiteur de l'IUCPQ suspend en totalité ses activités pour la période estivale. En effet, du 23 juin au 4 septembre 2018, il n'y aura plus de service traiteur.

Pour toutes questions, vous pouvez communiquer avec Nancy Dancause, chef de production et distribution, au poste 5027.

Nous tenons à remercier notre fidèle clientèle et espérons avoir le bonheur de vous servir dès la rentrée.

Sophie St-Laurent Chef de service des activités d'alimentation



MODIFICATION DES DÉLAIS D'APPROBATION POUR LE CONGÉ DE LA FÊTE NATIONALE. PAIE SE TERMINANT LE 23 JUIN 2018

Nous vous demandons de transmettre cette information aux personnes « désignées responsables » pour l'approbation de votre (vos) secteur (s).

Paie finissant le 23 juin 2018 :

- Délai de tombée pour l'approbation employé : mardi le 26 juin 2018 9 h
- Délai de tombée pour l'approbation responsable : mardi 26 juin 2018 11 h

Veuillez prendre note qu'aucun appel ne sera fait aux responsables si les feuilles de temps ne sont pas autorisées dans les délais. Si vous avez des modifications à effectuer après ces heures, elles seront reportées à la paie suivante.

Vous remerciant à l'avance de votre précieuse collaboration.

Cordiales salutations.

Service de la paie régionalisée Téléphone : 1 (877) 821-0999

Courriel: 03 CIUSSSCN DRF PAIE IUCPQ ou paie.iucpq.ciussscn@ssss.gouv.qc.ca



LA TROUPE « LES FOUS DE LA RAMPE » 100 ANS DE PASSION ET D'INNOVATIONS...ET AUSSI DE THÉÂTRE AMATEUR!



Les Fous de la rampe sont de retour cette année encore avec une production plus que jamais en lien avec l'Institut! Cette année, près de 17 comédiens comprenant des médecins et du personnel de l'hôpital sont impliqués. Surveillez nos affiches promotionnelles, la pièce sera dévoilée sous peu...!





DES PHOTOS DU GALA RECONNAISSANCE



Le 24 mai dernier au Théâtre de la Cité universitaire se déroulait le Gala reconnaissance animé par Marie-Christine Rainville-Lajoie. Une soirée forte en émotions avec entre autre le prix « Coup de Cœur », le prix « Excellence 2018 » et la troupe de danse « L'Académie de danse de la Capitale ». Entre les interventions de notre animatrice, Nathalie Bastien, Myriam Pelchat et Dr Stéfane Lebel ont teinté cette soirée de quelques clichés théâtraux portant sur les différentes décennies de l'hôpital. Voyez par vous-mêmes!





SOUPER-CROISIÈRE DU LOUIS-JOLLIET : QUELQUES TABLES ENCORE DISPONIBLES



L'Institut est très fier de vous convier au souper-croisière du centenaire destiné aux employés, aux bénévoles, aux médecins et aux chercheurs de l'organisation afin de célébrer en grand son 100e anniversaire.

Date: 7 septembre 2018

Coût du billet : 60 \$ valeur approximative de 100 \$ (payable en argent comptant seulement)

Endroit : à bord du Louis Jolliet, quai Chouinard, Vieux-Port de Québec

Embarquement : 18h00 Départ de la croisière : 19h00

Retour au quai : 23h00

- •Table d'hôte 3 services tout en profitant du magnifique panorama de Québec
- •Soirée festive et point de vue exceptionnel;
- •Expérience gourmande avec chef à bord;
- •Ambiance décontractée et conviviale;
- •Animation, bars, DJ et piste de danse sous les étoiles;
- •Prestations artistiques par des artistes de cirque de calibre international.
- •Possibilité de former vos tables de 8 personnes*
- *Obligatoire : Avoir en main le nom, le n° d'employé ou de permis, ainsi que les allergies s'il y a lieu.

Dates de vente des billets : 30 mai – 6 juin – 13 juin – 20 juin

(Sortie du tunnel, près des téléphonistes)

Places limitées, faites vite!

Pour toutes informations supplémentaires, contactez Myriam Pelchat au poste 3428

PRÉSENCE DE L'INSTITUT SUR LES RÉSEAUX SOCIAUX

Page Facebook officielle de l'Institut : https://www.facebook.com/IUCPQ.UL

Groupe Facebook officiel de l'Institut :

https://www.facebook.com/groups/12145475431/

Chaîne YouTube de l'Institut : https://www.youtube.com/IUCPQ

Twitter de l'Institut @IUCPQ https://twitter.com/IUCPQ

Page LinkedIn de l'Institut : https://www.linkedin.com/company/iucpq

Page Facebook de la_Fondation IUCPQ : https://www.facebook.com/FondationIUCPQ/





Communications et relations publiques, En collaboration avec l'ensemble des directions de l'Institut et la Fondation



Suivez-nous sur Twitter @IUCPQ